

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION: PALMA.—Imprenta de Gelabert.—MAYOR.—D. Matias Mascaró.—IVIZA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

Seccion oficial.

MINISTERIO DE HACIENDA.

Real orden.

Hmo. Sr.: He dado cuenta a S. M. del expediente instruido por esa direccion general demostrando las grandes proporciones en que se ha desarrollado el inhumano tráfico de rematar fincas de bienes nacionales por medio de personas totalmente insolventes y desacreditadas, con objeto de exigir cantidades convenidas a los postores que de buena fé desean la adquisicion de aquellas. Y considerando que las artes de que se valen dichas personas, conocidas vulgarmente con el nombre de primistas para eludir la responsabilidad que la ley les impone, son: la alteracion de su nombre y domicilio para sustraerse a la accion de los juzgados, y la cesion de las fincas en individuos para quienes la pena corporal de encerramiento o prision no afecta a su posicion social, la Reina (Q. D. G.), conformándose con lo propuesto por esa oficina general, ha tenido a bien resolver:

1.º Que la identidad de la persona y domicilio de los postores, exigida por el artículo 37 de la ley de 11 de julio de 1856, se justifique mediante diligencia en el acto del remate ante el juez y escribano que autoricen este, con dos testigos de notoria solvencia a juicio del juez y del comisionado de ventas, cuyos testigos admitiran la responsabilidad de manifestar en caso de que la finca sea declarada en quiebra, cual sea el verdadero domicilio del rematado, si éste no fuere en contrario, sin perjuicio de la en que incurran si hubiera existido alguna falsedad en la primera diligencia.

2.º Que no se admitan cesiones de fincas vendidas por el Estado, sin que antes acredite el cedente tener satisfecho el primer plazo del importe del remate.

Y 3.º Que se recomiende y encargue a los jueces de primera instancia, bajo su responsabilidad, el riguroso cumplimiento de los artículos 38 y 39 de la ley de 11 de julio de 1856, debiendo impetrar para su aplicacion, en los casos que fuere necesario, el auxilio de los gobernadores de las provincias.

De real orden lo digo a V. I. para su inteligencia y efectos correspondientes. Dios guarde a V. I. muchos años. Madrid 18 de febrero de 1860.—Salaverria.

—Señor director general de propiedades y derechos del Estado.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Dia 25.

Porque nos parece de interés, como todo lo que tiene relacion con la batalla de Tetuan, y para poner en su verdadero lugar la parte que tomó el segundo cuerpo de ejército en aquel glorioso hecho de armas, publicamos los siguientes pormenores que persona fidedigna y bien enterada remite desde las afueras de Tetuan. A vanguardia formaba el batallon cazadores de Alba de Tormes, que llevaba a su frente sus guerrillas, y detrás el batallon ca-

zadores de Chiclana en columna cerrada. A retaguardia, por la derecha é izquierda de estos tres batallones, formaban por escalones en masa los demas del cuerpo de ejército, componiendo lo que vulgarmente se llama la cuña. Iniciada la carga por la infantería, avanzaron las tropas en esta disposicion hasta que los tres batallones citados llegaron a las lagunas. Hundidos en ellas, el enemigo rompió un nutridísimo fuego, y vista por el general Prim la disposicion de la trinchera que formaba una especie de luneta, dispuso que los catalanes reforzasen a Alba de Tormes, que Chiclana marchase por el flanco izquierdo unos cincuenta pasos hasta estar frente a la referida luneta, y que siguiese en direccion a ella, hasta colocarse a la izquierda y en la misma línea que el repetido Alba de Tormes.

Verificado este movimiento combinado, y desplegadas en guerrilla las dos primeras compañías de Chiclana, siguiendo el ejemplo de su jefe, el segundo comandante don Carlos Esteras, quien con el entusiasmo y ardimiento que le caracterizan, se lanzó a caballo sobre la trinchera; guarnecida por crecido número de moros y defendida por un nutridísimo fuego, el batallon las asaltó, haciendo huir a los que tenia a su frente, y facilitando la entrada a los valientes batallones de Alba de Tormes y catalanes, que sufrían heroicamente una tenaz resistencia del enemigo, que les causó muchas y sensibles pérdidas, y de otro batallon que entró por la izquierda, cuyo nombre sentimos no poder citar, y decimos facilitando la entrada, porque el enemigo, viendo ya las guerrillas de Chiclana asaltando la trinchera, y temiendo verse cortado, huyó completamente por este lado, y se posesionó de una casa que existe en el sitio donde tenia su campamento.

El comandante de Chiclana observó este movimiento, y dirigió su tropa hacia la casa, a la que llegó acompañado de su bandera y seguido de oficiales y soldados; desalojó a los moros, y no encontrando la entrada, por estar al lado opuesto, se apeó, y saltando un cercado, halló la puerta y llamó a su tropa, llegando en este momento las banderas de Alba de Tormes y Chiclana. Juntas entraron en la casa, y juntas ondearon en su terrado, desde el cual el digno comandante Esteras saludó con su pañuelo a las restantes tropas que en aquel momento pasaban la trinchera.

Tomada esta casa, Chiclana, con soldados de Alba de Tormes, catalanes y de la Princesa, se dirigió a otra, de la cual se habia posesionado el enemigo, desalojándole igualmente y haciéndole huir por completo, tanto de ella como de los cercados y otros puntos en donde vanamente intentó rehacerse y hacerse fuerte, y conseguido, se reunió al toque de llamada y tropa. Viendo entonces el jefe al general Turon que con varios batallones hizo alte a alguna distancia a retaguardia de Chiclana, fué a tomar sus órdenes, y recibió la de mantenerse en aquella posicion hasta que otra cosa se le previniera.

Durante la marcha hacia la trinchera, estuvo constantemente al flanco derecho del batallon la bateria de montaña que manda el bizarro coronel graduado capitán don Gaspar Goni, la cual entró en el

campamento enemigo inmediatamente despues que lo verificó el batallon de Chiclana, y colocándose en bateria algo a la derecha, rompió el fuego contra los moros que trataban de refugiarse en el campamento alto. El dignísimo general Prim, que, infatigable y sereno, se multiplicaba, atendiendo a todo y hallándose en todas partes, permaneció a vanguardia, y por consecuencia, al lado de Chiclana, hasta que le hirieron el caballo, y dirigiéndose a los soldados, les dijo: «Adelante, valientes cazadores; me han herido el caballo, y voy a buscar otro.» Marchó hacia la izquierda, y a la cabeza de un batallon penetró por una tronera, acuchillando con su sable a los que allí se ballaban.

En esta jornada, y despues de haber asaltado la trinchera, Chiclana tuvo la honra de quitar al enemigo un estandarte azul con grandes borlas de seda del mismo color, el cual fué entregado por su jefe el siguiente dia 5 al bizarro general don Enrique O'Donnell, comandante general de la division.

Nuestros lectores verán por la siguiente carta que en Karguental (Orán) ha sido celebrada con gran júbilo la toma de Tetuan.

No solo los españoles allí residentes han dado grandes muestras de su amor a la patria, sino que han sido secundados en sus manifestaciones por varios franceses, y en particular por una entusiasta poetisa.

He aquí la carta que nos participa tan agradable nueva:

«Señores redactores de LA DISCUSION.

Karguental (Orán), 19 febrero de 1860.

Muy señores míos: He de merecer de su patriótico celo se dignen publicar en su apreciable periódico las siguientes líneas, ligera muestra del entusiasmo con que han sido acogidas por los españoles residentes en este pais las gratas nuevas de las victorias alcanzadas por nuestro ejército en Africa, y con esto les quedará agradecido su seguro servidor Q. B. S. M.

ANTONIO ATEN.

«La noticia de la toma de Tetuan, ha producido entre los españoles que habitan este departamento una alegría inesplicable; hoy, pues, es un dia de inefable felicidad para todo el que siente en su pecho latir un corazón español, y es doblemente satisfactorio este hecho, por cuanto el patriotismo, ese germen fecundo y regenerador, que vivifica las naciones, se muestra altamente pronunciado entre todos los que tenemos el honor de pertenecer al pabellon de Castilla. Ese espíritu sublime constituye el alma de todos los pueblos, y sin él, la existencia de un pais no se concibe.

Los pobres emigrados de este pais han mostrado en estos momentos, a la faz del mundo, todo su patriótico espíritu, pero con tanta alegría, con tan interesantes escenas, que es muy justo se publiquen, aunque en breves rasgos, algunas de las mas notables.

Al recibirse la grande nueva de la victoria de Tetuan, la alegría, el entusiasmo se apoderó del alma de todos los españoles, y en aquel precioso momento instintivamente, los pobres abandonaron sus trabajos y los ricos sus diarias ocupaciones;

de suerte que, como inspirados por un espíritu invisible, que pronto se difundió en todos los corazones, incontinenti se les vio reunirse en alegres y regocijadas compañías, que corrían por todas partes, y en diferentes direcciones, apercibiéndose para un público y patriótico festejo.

Merced al buen orden y completa tolerancia del gobierno frances, que permitió toda clase de patriótica expansion, pudieron nuestros compatriotas entregarse desde aquel momento al público regocijo.

La penosa ausencia de su querida patria no ha atenuado en los españoles el afectuoso, el filial cariño, toda vez que a los pocos momentos de haber recibido la fausta nueva, ya se veían en los barrios ocupados por nuestros compatriotas multitud de improvisados pendones, que desde lo alto de sus humildes habitaciones ondeaban victoriosos, publicando en mudo pero elocuente lenguaje la brillante victoria de los hijos de Pelayo.

El bello sexo, que hasta cierto punto parece ajeno a esta especie de acontecimientos, tomó también una parte muy directa en nuestro general entusiasmo, puesto que mientras nosotros nos disponíamos a celebrar un gran funeral, que se realizó al siguiente dia, las entusiasmadas mujeres se ocupaban en adornar las fachadas de las casas.

Estos dias, que han pasado velozes como el viento para nuestro buen deseo, han sido unos preciosos dias de felicidad y de placer. Pobres y ricos, todos han contribuido a dar un doble realce al interesante cuadro, cuadro tan divinamente seductor, que no es dado a la pluma representarlo ni aun en bosquejo.

Nuestro consul, el Sr. Ortúño, acompañado del viceconsul y cuatro señores oficiales, que afortunadamente se encontraban aquí por asuntos del servicio, han acabado, con su patriótico entusiasmo, de dar el último pero interesante tinte a esta escena sublime, y doblemente sublime, porque participa a su vez del claro-oscuro que produce por una parte la alegría de una victoria, y por otra el melancólico sentimiento que ofrece siempre el doloroso recuerdo de la sensible pérdida de nuestros queridos hermanos.

Nuestro pabellon nacional, victoreado por la juventud, fue conducido al templo, donde, colocado sobre un elegante catafalco, presidió la sensible funcion de las fúnebres exequias.

Hubo lágrimas sin fin, limosnas, donativos y dulces, y arrebatadoras escenas populares, todas ellas llenas de un interés seductor, y por último, algunos dignísimos patriotas, celosos por terminar el público festejo, con la dignidad que les caracteriza, dispusieron un improvisado banquete en casa del señor cura de la parroquia, en la que se habia celebrado la funcion, donde el consul, oficiales, cura y pueblo brindaron por nuestro ejército con entusiastas vitores.

A propósito de este señor cura, que se llama M. D'Elhom, debo de anunciarles que, sin embargo de ser francés, reveló un entusiasmo propio de un corazón español, sin perjuicio de que, en lo general, todos los demas señores eclesiásticos de las demas parroquias donde se han celebrado misas fúnebres, todos han dado las mas distinguidas pruebas de entusiasmo

por nuestra santa causa, por cuya razón son dignos de una eterna gratitud con nuestra patria.

También es notable el hecho de la improvisación poética de don F. D'Elhom, improvisación que tiene tanto mérito, cuanto que fué articulada en el acto, y alusiva á España. Me tomó, pues, la libertad de remitirla adjunta, á fin de que, traducida, se dignen Vds. insertarla. Nosotros, desde ahora, la felicitamos por su patriótico pensamiento, y nos honramos de tener entre nosotros tan entusiasta poeta.

Hemos recibido en efecto, dos composiciones poéticas de la mencionada poeta, y, aunque sentimos que la falta de espacio no nos permitan insertarlas íntegras, con la traducción al lado, vamos á dar la traducción en prosa de algunas de sus estrofas, para dar una débil muestra de nuestro aprecio á la señora D'Elhom.

«Españoles, que debéis la victoria al entusiasmo; estais unidos por un lazo fraternal con todos los pueblos generosos. Sed clementes bajo ese hermoso cielo, como nosotros en la Argelia, para que los vencidos contemplan sin rencor vuestra eterna dicha.»

«Heróica España: la bandera de la victoria ondea en manos de tus hijos: recobra tu glorioso nombre, y forma en la primera fila de las naciones.»

«Cantemos en Oran la Hesperia, su grato clima, su hermoso cielo: cantemos la patria y el arroyo de O'Donnell.»

«Parece probable que ya no se realice la expedición proyectada por Inglaterra y Francia contra China. Correspondencias de Londres anuncian, en efecto, que lord Elgin ha sido nombrado plenipotenciario en China, y que la Inglaterra espera obtener la ratificación del tratado de Tien-Tsin sin necesidad de recurrir á la fuerza de las armas. Aseguran, sin embargo, que el gobierno francés tenía empeño en vengar el ultraje hecho á los pabellones aliados en las riberas del Pei-ho; contaba además con que la expedición en común estrecharía los vínculos que unen á los dos países. Pero Francia no quiere obrar sola en este negocio, y parece que está dispuesta á enviar también un plenipotenciario. Y á propósito de la China, he aquí una correspondencia del *Courrier du Dimanche*, llena de pormenores interesantes:

«Hong-Kong 15 de diciembre de 1859. — La prevision de un choque terrible con los ingleses y los franceses no ha contribuido poco á modificar el carácter chino. Vengo del Norte, y ha podido asegurarme por mi mismo de la política desusada de los habitantes, y hasta de los mandarines de los puertos. Preciso es decir, en honor de la verdad, que sin embargo de esto, no aparece que nos profesan mucho más afecto que antes. Cuando se les habla de la expedición formidable que dirigen contra Pekin las dos naciones más poderosas de Europa, se contentan con respondernos con una sonrisa astuta, ó por una frase de este género: «El Hijo del cielo descenderá las negras nubes del occidente; los dragones se reunirán sobre el palacio florido, los rubios (los ingleses), emprenderán la fuga; así la fama de la muy pura se estenderá hasta los cuatro mares y durará diez mil años.» Después de esta palabrería, se separan de vosotros muy satisfechos de su personilla y en la persuasión de que habrán contribuido á esparcir el terror entre nosotros.

En el Norte se hacen grandes preparativos de defensa. El Pei-ho ha sido fortificado en siete puntos, y los fuertes reconstruidos de nuevo y armados de cañones de fabricación europea. El ejército chino, mandado por un general mandchón, y no mogol, como se obstinan en repetir todos vuestros periódicos parisenses, llamado Sau-kei-ho-Tsin, se ha dividido en siete cuerpos formados en masa, tanto en los alrededores de Pekin como en los de Tien-Tsin y en Takon, á la embocadura del Pei-ho. Las tropas que ocupan esta última posición, forman parte de aquellas que se distinguen por el estandarte amarillo orlado de rojo, y son reputadas por

las mejores de la China. En Tchang-Poig, localidad situada á poca distancia de Pekin, y no lejos de la gran muralla, se ha encontrado una reserva de 50,000 hombres de la bandera azul orlada de rojo, y de las banderas blanca y amarilla sin orla. Las tropas de la division de Sen-Kolintsin, estan armadas de carabinas Minié procedentes de Rusia; tienen municiones, y especialmente en muy grande abundancia pistones, muy raros por lo general en la China. Hasta me han asegurado que acaba de establecerse en Pekin una fabrica de pistones, lo que por otra parte, no seria extraño, puesto que se han fabricado en Canton.

A pesar de todos estos grandes preparativos y de todo lo que los chinos en primer lugar, y los europeos en seguida, han hablado de sus medios de defensa, yo no puedo creer que después del primer choque entre ellos y nosotros, haya una seria resistencia. Los chinos es cierto que están ahora armados á la rusa é instruidos en parte también á la rusa; no son ya aquellos tigres que en tiempo de la guerra del opio, se prometían hacer huir á los ingleses dando espantosos bulidos. A pesar de todo, estos son aun chinos, y á escepcion de un número muy pequeño, lo mas deplorable que puede imaginarse, como soldados. Son tan torpes en sus maniobras, que cuando hay muchos en un mismo punto, se estorban los unos á los otros, hasta el punto de no poder hacer nada. Esto acontecerá, podéis estar seguro de ello, cuando los aliados hayan llegado á la altura de Tien-Tsin.

Los rusos parecen inquietarse mucho de los resultados probables de nuestra expedición. En primer lugar han hecho todo lo posible por determinar al gobierno chino á hacernos concesiones y á darnos una satisfacción con motivo de la recepción de nuestros embajadores en Pekin. Pero cuando se han persuadido de que queremos la guerra, se han desesperado, y no saben ya que partido tomar. Estoy convencido de que ellos prestarán á los chinos toda clase de socorros, y no los abandonarán hasta que su cooperación no pueda quedar oculta. Esto únicamente podrá hacer mas larga la guerra, porque no lo dudeis, los chinos abandonados á sus propios recursos no sabrán defender á Pekin con 200,000 hombres contra algunos millares de nuestros soldados.

Ahora recibimos con bastante regularidad noticias del Japon. Los europeos sacan enormes provechos de su comercio, pero perderán en breve todas las ventajas por la incalificable mala fé que les caracteriza en todos los negocios. Los consules no saben ya que hacer: en vano amenazan, no se les escucha; no pueden hacerse oír. ¿Cómo hacerlos comprender que no hay necesidad de organizar el pillaje entre gentes que trafican con nosotros de buena fé, cuando ven los medios de hacer fortuna en pocos meses, y solo ponen los piés en el Japon con la ambición de marcharse al día siguiente para su país? Es en extremo lamentable tener que señalar tales hechos, pero el honor de las grandes Potencias del Occidente, exige que se publiquen á fin de que puedan cortarse con toda la brevedad posible tales indignidades.

El taller maestranza de artillería que por disposición reciente ha empezado á establecerse en Ceuta, para atender con mas facilidad y prontitud á la recomposición del armamento del ejército expedicionario de Africa, constituye una importante base sobre que ha de fundarse uno de los grandes elementos de porvenir y prosperidad para la antes casi olvidada plaza de Ceuta.

A estas fechas debe hallarse ya, según nuestros informes, embarcada una gran parte del personal y material destinado al indicado establecimiento. Con este fin, la direccion de artillería ha dispuesto enviar doce obreros y dos aprendices, y contratar en Sevilla el mayor número posible de obreros.

—Como saben nuestros lectores, diaria-

mente salen de Tetuan columnas de nuestro ejército, á fin de practicar reconocimientos en las inmediaciones. El 14 salió la segunda brigada de la division Quesada con un jefe á la cabeza, y los coroneles Magenit y Solis. El movimiento empezó por la torre Kelili, nombre que tiene la que ocupa el sitio donde los moros tenían uno de sus campamentos. Las tropas exploradoras estuvieron en la aldea del mismo nombre y en otra próxima, y tanto estas como varias casas dispersas por el terreno que recorrieron, estaban desiertas, pues los moros que ocupaban una de ellas huyeron al avistarlos, y no se les pudo hacer volver, por mas que los llamaron los dos que servian de guías. Las casas son por el estilo de las alquerías de Valencia, pero mas bajas, con puertas que mas bien parecen conejeras, y todas asquerosas. La mayor parte no tenían muebles, y en la que habia alguno, eran miserables y estaban destrozados. En algunas habia mucha sal, artículo que hay por allí en abundancia, y nuestros soldados cargaron algunas acémilas de un gran monton que habia en el suelo, cubierto de la intemperie solo con un poco de paja.

Aunque entre los hebreos de Tetuan hay algunos muy instruidos, son, en general, muy ignorantes de la ley de Moisés. Desconocen el espíritu de la ley, siendo hebreos materiales. Como carecen de templo, sacerdotes y culto, desconocen la liturgia y ceremonias de la Ley antigua, sustituyendo ridiculas y mímicas prácticas á las majestuosas ceremonias del tiempo de David y Salomon.

—Segun dice *La Correspondencia*, antes de acabar el mes habrá reunido el duque de Tetuan todos los elementos que necesita para emprender de nuevo las operaciones: entre tanto, la escuadra, que hoy se hallará ya delante de alguno de los puertos del Océano, habrá hecho á los marroquíes una visita, de que conservarán duradero recuerdo.

—Las estrechas calles de Tetuan se ven continuamente llenas de viajeros curiosos, que, deseosos de llevar á su país objetos notables, preguntan y repreguntan quién vende jaiques, quién tiene una espingarda, y siempre el objeto suele adjudicarse al mejor postor en esta especie de pública subasta. Tampoco faltan jóvenes en Tetuan que buscan impresiones y aventuras novelescas.

—La siguiente correspondencia da algunos detalles curiosos acerca de los habitantes de Tetuan:

«Tetuan 16 de febrero. — Daré á V. algunos pormenores acerca de esta población y sus habitantes: en primer lugar, la ciudad se compone de calles muy estrechas y miserables, edificios sin balcones, y sus fortificaciones bastante regulares. Los moros, después de su derrota del 4, saquearon todo, y en particular el departamento de los hebreos, que deseaban con ansia nuestra llegada, viniendo á besarnos los piés, cosa que no permitíamos, y exclamando en coro: «¡Bien venidos sean los cristianos!» Sus costumbres son mas metódicas que las de los moros; viven generalmente en casas de vecindad dos ó tres familias, en que el padre es el jefe principal. Las mugeres se casan á los 11 años, y extrañándose esto, me dijeron que así lo prescribe su religion. Son bastante lindas, y un poco libres si se comparan con el pudor que en general adorna á nuestras españolas. Llevan unas enaguas á la europea, con dos volantes; y las casacas, en forma de bucles, dos promontorios de seda torzal, luego una cinta negra también de seda, que partiendo de la parte superior de la frente termina en el nacimiento del cuello en una ligadura. Encima un capuchón encarnado que cae por los hombros y termina por detrás en dos cintas con franja amarilla, también de seda. Después un jubón ó especie de chaleco de cotonia con botones iguales para adorno, pues no lo abrochan, y encima otro recamado de oro; pero los pobres no llevan esta prenda última. Se calzan unos choclos sin talon, ó bien botitas de raso ó charol. Son muy curiosas, y nos han

pasado episodios notables con algunos. Generalmente se llaman Luna, Raquel, Estrella, Masoh, etc. Ya escribiré algo respecto á esto, pues tengo apuntes recogidos para hacerlo.»

Idem 26.

Ayer, — dice *La Epoca*, — llegó á esta corte el bizarro general Rubín, á quien asuntos de familia le han traído á España, pero que tan pronto empiece de nuevo la guerra irá á participar de las glorias de aquel sufrido y mas que valiente ejército de Africa. Le acompaña el comandante don Evasio Rubín, su ayudante de campo, cuyo jefe fué el que dió la carga con el escuadrón de Villaviciosa á 2,000 moros que habia en el llano de la Laguna el día 31 del próximo pasado enero, de que nuestros lectores tienen ya conocimiento.

Hemos oido más de una vez al general Rubín elogiar la esmerada y particular asistencia que tenían todos los heridos en el hospital de Cádiz, mandado establecer á sus expensas por la sociedad del Casino de aquella filantrópica y entusiasta ciudad; estos mismos elogios los manifestaban al señor general todos los jefes, oficiales é individuos de tropa que habia en dicho establecimiento, á quien uno á uno les preguntaba como estaban asistidos y si carecian de alguna cosa, y todos respondian que tenían un gran sentimiento en no poder demostrar su gratitud á la buena asistencia con que aquellos señores les trataban, prodigandoles á manos llenas toda clase de beneficios en su curacion y alientos. Elogia muy especialmente el celo del capellan de dicho establecimiento, don José Maria Molina, y el comisario régulo del Banco, médicos y practicantes de aquella ciudad, así como también de todos los socios de dicho Casino, que diariamente cuatro individuos del mismo hacen la guardia para asistir á las horas de visita y presenciar la curacion y asistencia de todos aquellos héroes de nuestro valiente ejército de Africa.

—De una correspondencia escrita en Londres el 20, tomamos los siguientes párrafos:

«La rapidez con que han venido una tras otra las importantísimas y gloriosas noticias de la victoria del 4, de la entrada en Tetuan, de la buena acogida que la población habia hecho á nuestras tropas, de la sumisión de los pueblos vecinos y de las proposiciones de paz, ha causado aquí notable sensación, que se refleja en la subida que han tenido nuestros fondos. Los periódicos ingleses que anunciaban por parte de los moros una guerra implacable y una invencible resistencia, han quedado lucidos y se callan. En las conversaciones particulares puedo asegurar á ustedes que se nos trata con el debido respeto; que se hacen del ejército, los elogios que se merece, y que se habla de nuestra nación, no como se hablaba antes de la guerra, sino como de una nación cuyo peso y cuya importancia, sobre todo en el porvenir, se hace sentir en Europa. Esta es la gran conquista que nuestro ejército ha hecho. Mientras materialmente marcha sobre Tetuan, moralmente recorre el continente europeo, restableciendo el prestigio de la nación. Lo veo, y lo toco, mucho mas de cerca que Vds., y lo consigno con la efusion que deben experimentar todos los españoles en semejantes circunstancias.»

Aquí se considera ya la paz como hecha, y no dejan de preocuparse sobre cuales serán sus resultados. Cuando un ingles encuentra á un español, después de las acostumbradas observaciones meteorológicas que son de rigor en Inglaterra para iniciar toda conversacion, lo primero que le pregunta es: «¿Y qué van ustedes á hacer ahora? ¿Regresar á Ceuta por el mismo camino? Es de suponer que no abrigan ustedes ambiciones que no son de la época, y que no pensarán en quedarse con Tetuan y su magnífico valle.» Yo á esto respondo invariablemente: «En semejantes circunstancias, los naturales de España no tienen mas que un corazón entre todos; así que me basta consultar el mio, para saber que lo que los españoles desean es que Tetuan, y su valle, y todo lo conquistado se reúna á España por siempre jamás. La victoria nos ha dado ese territorio, y el derecho público sanciona el don. Y crea Vd. que si se decide España á conservar su conquista, dirá como Carlos de Suecia «Dios me la dió

Santo del día de mañana.

SAN CASIMIRO REY Y CONFESOR.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana en la iglesia parroquial de san Nicolás al toque de oracion se empezará el ejercicio mensual del inmaculado corazón de María con música y esposición.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 6 h. 29 m. Pónese á las 5 h. 56 m. Hora en que debe señalar el reloj al medio día verdadero. Las 12 h. 12 m. 9 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Cefe de día para mañana: el teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Asturias, don Gerónimo Gari y Sarasola. Parada, el batallón provincial de Mallorca. Hospital y provisiones, el mismo cuerpo. El T. C. S. M.—Benito de Amores.

ADMINISTRACION DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO DE LAS BALEARES.

Debiendo procederse el día 30 de marzo próximo venidero y hora de las doce de su mañana en el despacho y bajo la presidencia del señor Gobernador de la provincia con asistencia del administrador que suscribe, fiscal de Hacienda y escribano de la misma, y en el pueblo de Bañabufar ante el alcalde y secretario del mismo, al arriendo en pública subasta del beneficio del riego que producen las aguas que fueron derecho de aquella Iglesia, y ahora del Estado, se hace saber al público por medio de este periódico, para los que gusten tomar parte en el expresado arriendo, puedan hacerlo por sí o por medio de apoderado, bajo las condiciones siguientes: 1.ª A la hora señalada se dará principio al acto admitiendo licitaciones á la voz, pujas y posturas á la llana, sirviendo de tipo la cantidad de trescientos cuatro reales vellón. 2.ª La adjudicación del arrendamiento recaerá á favor del que hiciera proposición mas ventajosa. 3.ª El término del arriendo será por un año que empezará el ocho de mayo y finalizará el día siete de mayo de 1861. 4.ª El arrendatario deberá satisfacer en esta administración el importe total del arrendamiento, sin cuyo requisito no podrá tomar posesion del beneficio de dichas aguas. 5.ª Verificada la adjudicación, se pasarán los expedientes á la aprobacion del señor Gobernador civil de la provincia, cuya circunstancia es indispensable para la toma de posesion. 6.ª Los gastos y demas ocurrido en las subastas serán de cuenta del rematante.

Palma 29 de febrero de 1860.—P. O.—Mansuel de la Guardia

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Cullera en 3 dias loud Providencia, de 57 toneladas, pat. Pablo Ramon Martí, con 5 marineros, un pasajero, arroz y efectos. De idem en idem idem San José, de 51 toneladas, pat. Julian Vidal, con 6 mar. e idem. De Liverpool en 22 dias bergantin Sueco Heram, de 260 toneladas, cap. Nelseu, con 10 marneros y carbon de piedra. De Philippeville en 10 dias loud San Antonio, de 65 toneladas, pat. Antonio Vich, con 5 marineros, un pasajero y lastre. De Villanueva en 2 dias javeque Dolores, de 95 toneladas, pat. Bartolomé Alemany, con 8 marneros y vino. De Areñs en 3 dias loud Joven Juanito, de 23 toneladas, pat. Francisco Godag, con 5 marineros, obra de barro y efectos.

IDEM DESPACHADAS.

Para Valencia sailboat San Juan, de 74 toneladas, patron Antonio Juan Seguí, con 6 marineros y lastre. Para Alicante loud San José, de 35 toneladas, patron Juan Felany, con 6 marineros, un pasajero, algarrobas y efectos.

...ni el diablo mismo me la quitará. Al habla del diablo, no hago alusiones personales á Vds. Por lo demas no estoy en los secretos del gobierno. Me limito á interpretar la manera de sentir de los españoles en este asunto.»

—Para añadir algo curioso á las noticias que hemos dado de Tetuan, vean nuestros lectores los párrafos siguientes de una carta escrita en dicha plaza:

«Son, dice, las nueve de la noche, y recién llegado á Tetuan me han alojado en la casa del moro Mojamé. No sé lo que podré escribir á V., porque además de estar muy rendido y desagradablemente impresionado por el aspecto asqueroso de esta poblacion, carezco de todo, de plumas, de tinta, de arena y hasta de mesa, porque ya es sabido que los moros tienen la costumbre de sentarse en el suelo.

Es tal la miseria y la suciedad de estas gentes que todo me causa la mayor aprension. Tenia muchísima sed, y ha desaparecido al momento que he visto el agua servida en una taza del moro Mojamé. Tenia mucha necesidad de tomar alimento, y á pesar de no haber comido en todo el día, no he querido cenar, porque me han ofrecido un alimento poco grato para mí y en unos enormes platos. No es posible formarse una idea del grado de trizeza que infunde todo esto; yo al menos me he entristecido de un modo extraordinario.

«Válgame Dios! Nunca hubiera creído en tanto atraso, en tanta miseria. Esto es un foco de inmundicia. La famosa ría de Tetuan, á pesar de cuanto se ha dicho, produce en todo español una impresion desagradable. No he podido ver una casa, no he podido ver un árbol, no he podido ver nada que indique la mano, la huella del hombre.

Estoy rendido, y voy á acostarme en una cama del moro Mojamé. Aunque me da tanta aprension, que no dormiria tal vez, á no acostarme juntamente con el primer ayudante de artillería de Valencia don Mariano Andreu. Y Mojamé es rico. Su casa es un palacio. Donde vamos á dormir hay ocho grandes espejos. Las sábanas son de lana. Las almohadas y las colchas son de seda.»

De una correspondencia del diario de Barcelona escrita desde Africa, tomamos las siguientes líneas:

Respecto á condiciones, casi puedo decir á ustedes con seguridad, que son las siguientes:

- Conservacion para España del terreno conquistado. Tratado de comercio. El consulado español en Fez. 25 millones de duros por gastos de guerra.

ALCANCE.

Por via de Alcúdia hemos recibido periódicos de Barcelona, de los cuales tomamos lo siguiente:

Gobierno de la provincia de Barcelona. Madrid 29 de febrero de 1860.

El Excmo. señor ministro de la Gobernacion al Excmo. señor gobernador civil de Barcelona:

«El general en jefe del ejército de Africa manifiesta con fecha de ayer que no ocurría novedad en el cuartel general de Tetuan; que se disponia á pasar revista á los tercios vascongados que habian llegado el día anterior.»

Lo que se anuncia para la debida publicidad. Barcelona 29 de febrero de 1860.—Ignacio Llasera y Esteve.

Paris 27 de febrero.

Leemos en el Times: Ayer se recibió en las oficinas de Mr. Reuter el parte siguiente:

Viena 24 de febrero.—La respuesta del gabinete austriaco á las proposiciones de Inglaterra que habia sido remitida á Mr. Thouvenel por el principe de Metternich, lleva la fecha del 17 de febrero.

El mensaje del conde de Rechberg empieza por consignar la alta estima que el gobierno de S. M. apostólica da á la comunicacion de la

Francia. El ministro austriaco tiene la fortuna de descubrir en estas gestiones amistosas un deseo evidente de conservar un acuerdo cordial entre ambas cortes.

—Pasando al examen de los cuatro puntos propuestos por Inglaterra, el conde de Rechberg señala dos puntos esenciales en la cuestion de no intervencion: 1.º el principio del derecho de intervencion; 2.º la oportunidad de su aplicacion. Sin prejuzgar en nada el principio, el gabinete austriaco reconoce que en las actuales circunstancias no es oportuno para la Francia ni para el Austria que intervengan en la Italia central.

El segundo punto, como hace notar el conde de Rechberg, se aplica en la actualidad solo á la Francia, puesto que el Austria ha retirado sus tropas de todos los puntos de Italia que no están bajo su dominio.

Refiriéndose al tercer punto que concierne á la organizacion interior del Veneto, el conde de Rechberg declara que, si bien esta cuestion, debe quedar completamente agena á las negociaciones entre las potencias, el emperador de Austria sostiene lealmente todas las promesas hechas en Villafranca, relativamente al Veneto.

Si estas promesas no se han realizado todavía, la culpa no puede atribuirse sino á las intrigas y provocaciones continuas del partido revolucionario italiano que no oculta su intencion de hacer que esas concesiones se conviertan contra la misma Austria, á fin de privarla del Veneto.

En cuanto al cuarto punto, el conde Rechberg cree que es inútil empeñar en este momento una discusion sobre el principio de la combinacion propuesta para el arreglo de los negocios de Italia.

El Austria se limita á expresar su conviccion de que el restablecimiento de las dinastías precedentes y la realizacion de una confederacion italiana seria una garantia mucho mas preferible para la futura prosperidad de la península.

Dejará al tiempo y al curso de los acontecimientos la tarea de confirmar la justicia de su dictámen.

—El Monitor de esta mañana publica una esposicion al emperador de M. Rouher sobre las vias de comunicacion interiores.—En esta esposicion M. Rouher anuncia que las tarifas de los canales sufriran una reduccion, y da además la distribucion hecha para las Obras públicas de los cien millones de francos que quedaron del último empréstito:

- Carreteras y puentes, 15 millones; rios y canales, 42 millones; puertos y faros, 35 millones, y trabajos agricolas, 8 millones.—Estas cantidades quedarán divididas en tres ejercicios.

—El Morning-Chronicle pone al pié de la noticia que fué el primero en dar la de una nueva alianza entre la Rusia y el Austria, la siguiente nota que estampa en letras muy visibles:

«Este cambio de los mas importantes en los negocios, es amenazador para la paz de Europa. Nadie dejará de ver en una tal alianza la terrible probabilidad de una guerra que debe conmover á la Europa hasta en sus cimientos. El Austria y la Rusia reunidas tratan de llevar á cabo lo que ni una ni otra han logrado hacer separadamente. Inglaterra y Francia, guardianes de la paz y de la civilizacion en Europa, deben ahora, obrando estrechamente unidas, detener la corriente del despotismo y de los engrandecimientos ambiciosos. Esperamos que no se dejará tomar á ese pequeña nube que apunta en el horizonte las proporciones de un nubarron cargado, y que se estará dispuesto para atacar á la tirania.—La proteccion de nuestro gobierno y del de Francia, será buscada por los que se ven amenazados con esta alianza de siniestro presagio, y es menester que esta proteccion no sea buscada en vano. La accion pronta y enérgica puede tan solo evitar el peligro.»

Marsella 25 de febrero.

De Constantinopla con fecha del 15 dicen lo siguiente: El principe Milosch está gravemente enfermo, su hijo pide al Sultan que le reconozca previamente principe hereditario. La Rusia apoya esta pretension; en caso de negativa se teme una insurreccion de los slavs en Turquía, la propaganda panslavista redobla sus esfuerzos. Notándose en la Circasia los efectos de la despoblacion, M. Bulwer y Mr. Lallemand han pedido á la puerta que ponga coto á la emigracion.

Said ha escrito una carta al Sultan, manifestando el deseo de que haya union sobre la cues-

tion de Suez. Ilhamí, yerno del Sultan, ha sido enviado en comision á Egipto. Se asegura que la Turquía ha mandado negociar un empréstito de seis millones de libras esterlinas en Londres.»

—El número de las victimas del vapor Luisa, se ha reducido á 48; el de pasajeros se ha aumentado á 87.

Sir Capbell, ministro plenipotenciario, portador de despachos ingleses, ha llegado hoy de Roma, habiendo vuelto á salir inmediatamente para Paris y Londres. Dos días antes habia pasado tambien por esta ciudad otro portador de despachos de la misma nacion que venia igualmente de la capital del mundo cristiano.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

Madrid, martes, 28 de febrero.

La apertura del ferro-carril de Sevilla á Jerez de la Frontera tendrá efecto definitivamente el 1.º de marzo.

Madrid, martes, 28 de febrero.

La Correspondencia de España, contestando á la Regeneracion, dice que Inglaterra ninguna nota ha pasado á nuestro gobierno sobre las conquistas de los españoles en Africa.

Ha mejorado el tiempo en el Estrecho.

Paris, martes, 28 de febrero.

Viena 27.—Ha causado pánico en la Bolsa la noticia de haber sido llamadas á las armas las reservas piemontesas.

Londres 27.—Los periódicos reproducen la noticia del Morning Chronicle sobre la alianza austro-rusa sin comentarios. El Chronicle la repite, añadiendo que esta alianza prueba que existe una conspiracion contra la libertad y la paz de Europa.

Paris, martes, 28 de febrero.

Casi todas las líneas telegraficas están descompuestas.

Hoy ha estado la Bolsa bastante firme. 3 por 100 frances, 68-15.—4 1/4 por 100 idem, 98.—Interior español, 43.—Diferida, 33 1/2.

Londres 28.—Consolidados ingleses, sin cotizar.—3 por 100 exterior español, 45-11/2. Amberes, 28. id., id., 42 3/4.

Paris, miércoles, 29 de febrero.

El País y la Patria desmienten la alianza austro-rusa, y el Globo de Londres tambien.

Viena 28.—Se ha desmentido la noticia de la mision del principe de Hesse á San Petersburgo.

Londres 28.—M. Kinglake pide al gobierno que se comuniqué á la Cámara la correspondencia que ha mediado entre Francia, Inglaterra y Piemonte relativamente á la anexion de la Saboya y Niza á la primera. M. Kinglake desensuelve su proposicion y sostiene que esta anexion comprometeria la neutralidad de la Suiza y el equilibrio europeo.

Varios oradores toman parte en la discusion en pro ó en contra de la proposicion.

Lord John Russell declara que la correspondencia probará la actitud que ha guardado la Inglaterra en esta cuestion, y cree que Napoleon vacilará antes de adoptar una anexion que seria precursora de una profunda desconfianza contra la Francia.

La proposicion de M. Kinglake ha sido adoptada por la Cámara.

Paris, miércoles, 29 de febrero.

El Times de hoy dice que la anexion de la Saboya á Francia seria sensible, pero no de tan vital importancia que necesitase que la Inglaterra hiciera la guerra. El Times censura las expresiones usadas por lord John Russell al hablar de las consecuencias de la anexion.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres en el día 29.

Madrid: 3 p. 0/0, 44-30 y 25.—Diferida, 34-25.

Paris: 3 p. 0/0, 68-15.—4 1/2 por 0/0, 97-95.—Interior español, 48.—Exterior, 44 5/8.—Diferida, 33 1/4.—Amortizable, 12.

Londres: consolidados, 94 3/4 á 7/8.

Por lo que va sin firma, P. J. GELBERT Y POL.

A PALMA.

Noticia de los cadáveres conducidos al cementerio en el día de ayer.

Casados 1 Vindos Solteros 1 Niños 1 Casadas 1 Vindas Solteras 2 Niñas 2

Por lo anterior, P. J. GELBERT Y POL.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA IBERIA.

DIARIO LIBERAL FUNDADO Y DIRIGIDO POR DON PEDRO CALVO ASENSIO.

El mayor y mas barato de los periódicos de España.

PRECIO.—Mes 19 rs.—Trimestre 54 rs.—Semestre 102 rs.

A estos precios recibe el suscriptor:

LA IBERIA GRANDE, que puede considerarse no solo como un periódico político, sino como una enciclopedia de periódicos especiales de administracion, de tribunales, de agricultura, de obras públicas, de religion, de ciencias medicas, del Ejército, de Marina, de Instruccion pública, de crítica, de teatros, y de modas con un índice metódico de materias.

Un Diario de Cortes, que tal podrán llamarse las sesiones que publicamos.

Una Biblioteca Recreativa de obras amenas, que formará próximamente 200 páginas al mes.

Una Biblioteca Instructiva de conocimientos útiles que formará igual número de páginas al mes.

Un Diario Oficial recopilacion de todos los avisos de las diferentes autoridades, con el cual baste para estar al corriente de cuanto convenga saber a las personas de negocios.

Un Diario Mercantil con todos los datos y noticias que puedan interesar al comercio.

Un Diario de Anuncios útil, agradable y hasta necesario a las familias.

Un Alcance Autógrafo a las 10 de la noche, y que por sí solo cuesta 7 rs. al mes.

¿Está V. en laagonia?



EL UNGUENTO HOLLOWAY.

Un manantial de esperanza para todos.

Esta preparación notable penetra en el centro y lo mas interior de todos los males que afligen la superficie del cuerpo. Haciendo la friccion va desapareciendo bajo la mano lo mismo que si estuviera atraida, por una fuerza interior para cumplir con su mision curativa con rapidez, seguridad, y sin causar dolor. Erupciones simples, llagas abiertas, tumores duros, afecciones escrofulosas de todas clases; apostemas; cánceres; heridas; envejecidas en una palabra, toda clase de inflamaciones y supuraciones del cutis; de la carne; de las glándulas o entre los músculos; todo se puede detener y curar para siempre sin peligro alguno con este inestimable Unguento usando en fricciones, unturas ó con vendaje.

Enfermedades del cutis.

Sus nombres son innumerables, pero hasta en el caso peor, bajo la perforación esta preparación se puede considerar como un específico para ellas: Erisipelas, sarpullido, tina en la cabeza, escavias, toda clase de descoloramiento; erupciones; escrofulosas y otras afecciones del cutis de un carácter inflamatorio se curan con una facilidad sorprendente con este Unguento. En todos los casos conviene que la superficie que se ha de untar con él, se bane antes con agua caliente.

Heridas envejecidas, llagas en las piernas, etc. Cuando, por cualquier causa, una herida vieja vuelve a abrirse y empieza a supurar, siempre puede ser curada por este Unguento. Casos de úlceras en las piernas, que durante veinte años han sido una causa de tormento, se han curado radicalmente por el mismo Unguento.

Almorranas y Fistulas.

Este precioso Unguento destruye las causas de estas enfermedades, sanándolas con entera seguridad, cuando todos los demás remedios han resultado inútiles.

Un caso de propension a la Tisis.

Yo, Guillermo Santa María, natural de Trujillo, declaro, que cerca de un mes he usado el Unguento y Pildoras Holloway para los dolores, mas violentos, en el pe-

cho y estomago; los médicos de esta ciudad creyeron que estos dolores eran indicios de la Tisis, diciendome que no me podrian hacer nada, y que no habia esperanzas de restablecerme. A lo último me vi obligado a dejar el servicio en que me hallaba, empleado para entrar en el hospital en donde se me admitió. Tampoco obtuve allí alivio alguno, hasta que un amigo mio al fin me persuadió a usar las medicinas de Holloway. Al mes y medio estuve perfectamente curado.

Trujillo, julio 31, de 1838. Para casos análogos se recomienda seriamente untar bien con el Unguento el pecho, el estomago, y el lado derecho, dejando estas partes cubiertas con un paño que tenga buena cantidad del Unguento. El modo de usarlo es el siguiente:

Tanto el Unguento como las Pildoras se deben usar en los casos siguientes:

Bultos de Bultos de	Gota de los	Id. de los
Callos.	Grietas en las	pechos.
Cánceres.	manos.	Niñas.
Cortaduras.	Hemorroides.	Picaduras de mos-
Enfermedades del	Lepra.	quitos.
cutis, de todo el	Id. africana.	Prin.
Id. en general.	Lumbago ó dolor de	Quemaduras.
Id. de las articulaciones.	riñones.	Reumatismo.
Escorbuto.	Males de piernas.	Sabidones.
Fistulas.	Id. de los pechos.	Tiña.
Glándulas.	Mal de garganta.	Tumores.
	Id. de cabeza.	Úlceras.

Este Unguento es elaborado bajo la inspeccion personal del Profesor Holloway, y cada bote va acompañado de una instruccion impresa en español, que explica el modo de hacer uso de él.

Se vende en el establecimiento general del profesor Holloway, 244, Strand, Londres; y en todas las boticas y droguerías del mundo. En Palma, en la farmacia de Don BERNARDO RIOL, plaza del Mercado.

Unguento y Pildoras Holloway: Admirable remedio para las erisipelas. El señor don Salustiano Godoy, de San Sebastian, sufrió mucho de erisipelas, se le formaron en la cara, cuello, y demas partes del cuerpo manchas moradas muy grandes, y a despecho de una infinidad de remedios no podia hallar alivio alguno; al fin recurrió al Unguento y las Pildoras Holloway resuelto a cejar con estos remedios por algun tiempo, lo que puso a efecto; el resultado fué que en pocas semanas quedó perfectamente curado, y su salud en general maravillosamente mejorada. Este caso causó una gran sensacion en la isla de Cuba.

LA TIENDA DE VARIOS GENEROS

JUAN VILLALONGA GOMEZ,

situada en la PLAZA DE CORT.

acaba de trasladarse a la de LAS COPINAS NUMERO 4.

En dicha tienda se hallarán algunas drogas y colores, objetos de perfumeria, y otros varios y diversos útiles indispensables a los artistas y artesanos.

Las muchas personas que hasta el día han dispensado su confianza a este establecimiento encontrarán en adelante mayores ventajas en salirse de los géneros que en el mismo se expenden, á precios equitativos. La capacidad del nuevo local ha permitido reformas importantes y aumento de objetos de utilidad y adorno, los cuales no se continúan a causa de su gran número y son de los que consumen los pintores, escultores, doradores, dibujantes, carpinteros, torneros, silleros, guarnicioneros, herreros, tintoreros, sombrereros, tejedores, zapateros, y otros muchos.

Dicha tienda está situada debajo el despacho de los vapores correos Jaime I.º y 2.º

ESTA PARA ALQUILAR EL ESTABLECIMIENTO público, situado en el molinar de Levante, en el predio Son Onofre, calle de San Juan, titulada Casa de Recreo.

Darán razon en el Café de Costa detrás de la Pescaderia.

DICCIONARIO GENERAL

DE LA

LENGUA CASTELLANA

el mas manejable y completo, el mas inteligible y sucinto en sus definiciones, y el mas uniforme en ortografía (con arreglo á la de la academia de la lengua) contiene todas las frases y locuciones familiares, ciencias, artes y oficios, geografía y mitología, las principales americanas y el nombre de todas las ciudades, villas, aldeas y baños de España, con la distancia á que se encuentran de la capital de su provincia, y por suplemento las cabezas de partido, por una sociedad de literatos bajo la direccion de don José Caballero.—Un tomo encuadernado 70 rs.

Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d' en Quint, número 74.

AVISO AL PÚBLICO.

Baratura, novedad y filantropia.

En el acreditado establecimiento de la Bella Barcelonesa de Figueras, Vilar y Compañía, plaza de las Copinas, número 1.º, en el cual se expenden géneros de sedería, lanería y corbatería, han recibido un abundante y elegante surtido de corbatas, las mismas que por 15 dias se venderán al precio de fabrica, destinándose la mitad al socorro de los heridos de la guerra de Africa cuyo producto será entregado á la municipalidad de Palma.

Al anunciar el artículo solamente de corbatas, lo hemos hecho, porque la mayor parte de la juventud pueda socorrer á nuestros valientes, sin gravamen y al alcance de todas las personas, pues que este artículo lo tenemos desde el ínfimo precio de 2 reales hasta 40.

Simiente de gusano de seda

LEGITIMA DE MALLORCA.

Próxima la estación en que debe utilizarse dicha simiente para la cosecha de este año, se ha hecho una rebaja en el precio á la que existe depositada en el escritorio público situado en la casa baja del señor marqués del Reguer.

Gran café del Universo.

Hoy, sábado 3 del corriente se pondrá en escena la pieza de grande espectáculo, titulada:

LA TOMA DE TETUAN.

Será adornada con todo el aparato que exige su argumento.

Café del Recreo,

situado detrás de la Pescaderia.

El lunes 5 del corriente se pondrá en escena el juguete lírico dramático en un acto, titulado:

EL EJERCITO ESPAÑOL.

Una hora en el Rif.

Y seguirá su segunda parte cuyo título es:

EL EJERCITO ESPAÑOL,

La rendición de Tetuan.

Cuyos libretos son originales de D. Miguel Bibiloni y la música del profesor D. Felipe Gioffredi.

Publica las mas grandes obras del saber humano en tomos de unas 400 páginas en 4.º con primorosas láminas, y ricamente encuadernados á la suiza con mosaicos de oro y brillantes colores.

LA MARAVILLA, GRAN SOCIEDAD EDITORIAL.

Publica las mas grandes obras del saber humano en tomos de unas 400 páginas en 4.º con primorosas láminas, y ricamente encuadernados á la suiza con mosaicos de oro y brillantes colores.

OBRAS PUBLICADAS.

Seccion Instructiva.	Seccion recreativa.	Tomos.
La Geografía Universal, por Malte-Brún.	Historia de Gu. Blas de Santillana, por Mr. Le Sage.	2
Rubi y otros.	El Ingenioso Hidalgo don Quijote de la Mancha, por Miguel de Cervantes Saavedra.	2
Atlas Geográfico Universal, compuesto de 18 magníficos mapas iluminados.	Ivanhoe, por Sir Walter Scott.	1
Historia de Inglaterra, Escocia e Irlanda, por J. A. Fleury.	Quintín Durward, por Sir Walter Scott.	1
Historia de Italia, por Julio Zeller.	Rob Roy, por Sir Walter Scott.	1
La Moral Social, por Adolfo Garnier.	Guy Mannering ó el Oficial Aventurero, por Sir Walter Scott.	2
Compendio de los libros históricos de Santa Biblia, por el P. Fernando Scio (con licencias).	Los Tres Mosqueteros, por Dumas.	2
Historia Antigua, por Mr. Guillemin.	Obras selectas, críticas, satíricas y jocosas, de don Francisco de Quevedo y Villegas.	1
Historia Romana, por V. Duruy.	A Bordo y en Tierra, por Fenimore Cooper.—Primera parte.	1
Historia de Portugal, por Bouchet.	Lucia Hardinge, por Fenimore Cooper.—Segunda parte de A Bordo y en Tierra.	1
Historia de Rusia, por Romey y Jacobs.	Veinte años después, por Dumas.—Segunda parte de los Tres Mosqueteros.	2
Historia de las Cruzadas, por Michaud y Poujoulat.	Los Amores de Paris, por Féval.	2
Historia de Francia, por Teófilo Lavalee, [van publicados 4 tomos].	El Visconde de Bragelone, 3.ª parte de los Tres Mosqueteros.	6
	Cantos del Trovador.	1
	Persiles y Sigismunda.	1

A 8 1/2 reales por suscripcion.—A 10 1/2 reales tomando obras sueltas.

PUBLICADA FUERA DE SECCION. La Sagrada Biblia, en latin y castellano, anotada por Scio de San Miguel, 10 tomos.

EN PRENSA. Historia de los soberanos Pontífices, por Artaud de Montor, de 12 á 14 tomos.—Publicados 5 tomos.

Las obras fuera de seccion á 11 1/2 rs. por suscripcion.—á 13 1/2 fuera de suscripcion.

Sigue abierta la suscripcion en la imprenta de Gelabert, Pas d' en Quint, núm. 74.

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable